
 

2ème Réunion trimestrielle des parents correspondants du Cycle 2 
Mardi 14 Février 2023 8h00 

Compte Rendu 
 

 
La réunion s’est tenue à l’Ecole Saint-Michel de Picpus en présence de : 
 

Mme Ponzo, Chef d'Établissement, 
Mme Luong, Vice-Présidente de l’APEL, 
M. Roth et Mme Basset, Parents Coordonnateurs Cycle 2, 
Les parents correspondants : Mme SAVIN (CP Vert), Mme GAMBIER & Mme BOUBERT (CP Rouge), 
Mme LELONG (CP Bleu), Mme DUREAU & Mme CHELLY (CP Orange), M. LE GALL & M. ROTH (CE1 Vert), 
M. DUDEK (CE1 Rouge), Mme GILARDI TEUMAWE & Mme MEZZADRI-GUEDJ (CE2 Vert), Mme OHAYON 
(CE2 Rouge), Mme BASSET & Mme MENNETEAU (CE2 Bleu). 
 

Mme POULLENNEC (CP Vert), Mme DORMAEL (CP Bleu), Mme MANTELIER (CE1 Rouge), M. LANZA & 
Mme VERGNION (CE1 Bleu), Mme LAGOUTIERE (CE2 Rouge) ont été excusés. 

 

 
 

Introduction 
 

Les parents sont très satisfaits de l'école et de sa bonne organisation. Ils sont ravis de ce début d’année 

2023 qui a bien démarré. Ils sont également contents de l’enseignement religieux et l'éveil à la foi. Des 

parents d'élèves en CE1 Vert souhaitent remercier chaleureusement la maîtresse qui est toujours 

présente auprès de ses élèves malgré sa blessure à l'épaule. Les parents souhaitent remercier 

également toute l'équipe pédagogique pour tout le travail accompli, car les enfants sont ravis et se 

plaisent à l'école, ce qui reste le plus important. 

 

 

• Vie Scolaire 

• A quelle fréquence le gel hydro alcoolique est-il utilisé ?  

Le gel hydro alcoolique n’est plus utilisé ou très peu, à la cantine avant le repas pour les enfants qui 

n'ont pas lavé leurs mains (reste à disposition). 

 

• Il aurait été constaté plusieurs “vols” d’habits par des parents. Est-ce que l'école a noté une 

hausse ? 

Il y a beaucoup trop d’habits perdus qui ne sont pas récupérés (ex : 40 tours de cou aux objets trouvés). 

Il est important de sensibiliser les enfants à prendre soin de leurs affaires, notamment en sport et à les 

récupérer en cas d’oubli. Il est important de bien marquer les vêtements, trop d’habits sont encore 

non identifiables (des solutions facilitantes existent, notamment chez SCOLEO).  

Il y a eu, en début d’année, quelques vêtements retrouvés dans des poubelles ou cachés par certains, 

mais cela ne s'est pas reproduit. 

 

• Plusieurs enfants se plaignent que les toilettes de la cour sont sales, ce qui les obligent à se 

retenir. A quelle fréquence les toilettes sont-elles nettoyées ? 

Les toilettes sont nettoyées deux fois par jour, après la récréation de la pause méridienne et le soir. 

Pour rappel, les dévidoirs de papier toilette ont bien été installés à l’intérieur de chaque cabine.  Les 

pancartes “super héros” installées pour rappeler avec humour aux élèves de tirer la chasse d'eau, ont 

été en partie arrachées…   



 
Il faut responsabiliser les enfants à la maison comme à l'école en les incitant à respecter les règles de 

base d'hygiène : bien tirer la chasse d’eau, se laver les mains en sortant, et ne pas laisser de papier 

toilette par terre, ainsi les toilettes resteront propres. Ce message a également été rappelé aux enfants 

délégués. 

 

• Intervention de M. de La Lance 

M. de La Lance rappelle que lorsqu’un enfant est malade, il faut :  

• Toujours le prévenir, de préférence par un message SMS, dès le 1er jour d’absence.  

• Le premier jour d’absence, les devoirs ne sont pas donnés aux parents car on suppose que 

l'enfant malade ne pourra pas les faire. 

• À partir du 2ème jour, il faut appeler ou envoyer un SMS (pas de demande par mail) à M. de 

La Lance avant 10h afin que les enseignants préparent le travail qui sera déposé à l’accueil à 

partir de 16H35. Ne pas passer directement par les professeurs car il y a risque d’oubli. Les 

devoirs sont mis à disposition à l’accueil à partir de 16h35, afin que les parents les récupèrent 

le soir. 

Afin de responsabiliser les enfants, les affaires oubliées ne sont pas acceptées à l'accueil après 8h35. 

Les doudous font exception pour les petites sections. 

 

• Travaux à l'École 

Le projet a bien été validé. Le planning est en cours d’élaboration, et à priori les travaux ne 

commenceront pas avant la fin juin. Ainsi, 

• Tous les enfants auront école jusqu’au vendredi 30 Juin dans l’établissement du primaire.  

• Lundi 3 et mardi 4 Juillet, il y aura la possibilité de laisser les enfants en garderie. 

L'école fermera ses portes à partir du mardi 4 Juillet au soir. L'équipe sera en journée pédagogique 

les jeudi 6 et vendredi 7 Juillet sans possibilité de garde pour les enfants. 

Mme Ponzo souligne qu’il n’y a pas eu de journée pédagogique durant l’année et préfère regrouper 

ces 2 jours en juillet afin de minimiser l’impact pour tous. 

Mme Ponzo rappelle également qu’il ne sera pas accepté de départ anticipé avant le 30 juin (sauf cas 

de force majeur, sur son accord). 

La colonie d’Orveau (accessible à partir du CP) s’organisera la semaine du 3 juillet. 

La Fête de l’école aura lieu le samedi 10 Juin. 

 

• La transformation du gymnase est-elle confirmée ?  

La transformation du gymnase ne fait pas partie des priorités et fera certainement partie de la dernière 

phase des travaux.  

Mme Ponzo souligne qu’un des objectifs de ces travaux est de réduire au maximum les dépenses 

énergétiques à l’avenir, avec notamment une cour plus « respirante », plus verte ou encore des 

panneaux solaires sur le toit.  

 

• Sécurisation du passage piéton devant l'école 

Les parents ont noté avec soulagement qu’une personne est présente depuis la semaine du 6 février. 

• Avez-vous eu un retour de la Mairie qui confirme la pérennité du poste ? 

Mme Ponzo n’a pas reçu de courrier de la part de la Mairie, mais elle a constaté comme les parents, la 

présence de M. Roger depuis début février. Malheureusement à date, celui-ci n’a pas non plus été en 

mesure de confirmer sa présence dans la durée. 



 
L’agent de la Mairie, a indiqué avoir remonté à son responsable, la nécessité d’installer des 

ralentisseurs de vélo et de voiture aux abords du passage piéton. Mme Ponzo et l’APEL vont rédiger 

une lettre pour remercier la Mairie et appuyer la demande d’ajout de ralentisseurs. 

 

• Classe Découverte 

Les classes découvertes ont été annoncées dès la rentrée et les parents s'en réjouissent. Néanmoins, 

des parents regrettent que le coût de la classe découverte ne soit pas davantage échelonné (dès le 

début de l'année). 

 

La facturation des premières classes découvertes a été lancée fin janvier-début février, les paiements 

seront donc échelonnés sur les 5 derniers mois. Pour les autres, la prise de décision de départ a été 

plus tardive, l’école attend encore certains devis, et ne peut donc pas fixer le prix des séjours.  

Mme Ponzo indique que 10 classes élémentaires sur 16 partent cette année ; il faut se réjouir de ses 

initiatives, elles représentent un important travail pour l'équipe.  

De plus, Mme Ponzo rappelle que les classes découvertes font partie d’un projet pédagogique initié 

par les enseignants, et ne constitue pas un projet suivant le niveau. D’ailleurs, les enseignants qui 

organisent une classe découverte cette année ne repartiront pas forcément l’an prochain. Cela n’est 

pas systématique. 

Malheureusement toutes les classes ne peuvent pas partir, notamment certaines à cause 

d’indisponibilité des structures d’accueil. Il y a un regain énorme pour ces séjours depuis la fin de la 

période COVID et beaucoup de ces lieux ont été réservés un an à l’avance.  

Pour les classes qui ne partent pas, des sorties plus nombreuses sont envisagées. Celles-ci induiront 

une participation budgétaire des parents. 

Par exemple :  

• CM1 : organisation d’une “semaine parisienne”, 

• CP bleu et vert : ne pouvant pas partir en classe découverte sur le thème du cirque, faute de 

place, les enseignantes vont organiser plusieurs sorties.  

 

• Communication 

C’est bien de communiquer, mais certains parents trouvent qu’il y a trop de communication en même 

temps, entre Ecole Directe, les emails, et cela plusieurs fois par semaine. Attention, le risque est que 

les parents ne lisent plus.  

 

La communication a été très abondante l'année dernière en raison de la situation particulière liée au 

Covid et aux changements fréquents de protocole.  

Cette année, Mme Ponzo a pour objectif d'envoyer un seul long mail récapitulatif par semaine pour 

l'ensemble de l'école primaire, (qu'elle envoie toujours maintenant à la demande des familles via Ecole 

directe). De courts mails de rappel peuvent également être envoyés : l'expérience a montré qu'ils 

étaient plus qu'utiles et attendus. 

Les réponses du questionnaire envoyé aux familles montrent que la communication satisfait le plus 

grand nombre, mais nous restons vigilants pour limiter les mails. En même temps, nous invitons les 

parents à les lire attentivement et à noter les dates qui les concernent pour éviter les oublis.  

 

• Récréation 

Les pauses du matin et de l'après-midi sont assurées par les enseignants, au minimum deux, plus M. 

de la Lance. 

Pour la pause méridienne sont présents : M. de La Lance, M. Lejolivet ainsi que 2 surveillants du 

collège/lycée. Virginia assure la cantine avec Rougui. Un surveillant supplémentaire est présent pour 

rassembler les élèves des ateliers et aide également à la cantine. 



 
Mme Ponzo indique que trop d'enfants vont solliciter Aude, notre infirmière. Pour limiter l'accès à 

l'infirmerie et assurer plus de tranquillité aux malades, un bon de visite est désormais à récupérer 

auprès d’un surveillant avant d’aller la consulter.  

 

• Y a-t-il un programme envisagé pour colorer la cour ? 

La cour sera refaite pendant les travaux, rien n’est prévu est attendant.  

 

• L’ouverture du gymnase, la mise en place de zone calme, zone sportive sont-ils toujours 

d’actualité ? 

En période de grand froid, le gymnase (normalement utilisé pour le théâtre) est ouvert. Les élèves 

peuvent également aller à la bibliothèque.  

Les zones calmes et sportives sont à relancer. Les zones seront matérialisées plus visiblement pendant 

les vacances. 

 

• Quelle est la procédure pour les anniversaires en classe 

C'est l'enseignant de votre enfant qui déterminera avec vous quand et quoi apporter pour 

l'anniversaire de votre enfant.  

Le ou les sacs contenant les goûters sont à remettre le matin à M. de La Lance à l’entrée du 39 ou à 

l'accueil. Pour éviter les confusions, il est important de marquer le sac au prénom et classe de l’enfant.  

De façon générale, les enfants mangent trop de sucreries, évitez la surabondance de bonbons pour 

préserver leur santé. 

Les anniversaires du mois de mars sont fêtés à la mi-carême et ceux d’avril, après Pâques. 

 

• Anglais 

Les parents sont contents que l'apprentissage soit plus conséquent que les années précédentes, ils ont 

encore peu de visibilité sur les cours dispensés dans certaines classes et les attentes.  

La demande de renvoyer les supports sera réitérée. Les cahiers seront donnés pour les vacances, et les 

progressions seront également communiquées. Un réel travail de fond a été initié avec Daisy et de 

réels progrès sont observés notamment en Cycle 3 (CM1/CM2). Mme Ponzo indique que 

l’apprentissage de l’anglais en Grande section, CP et CE1, reste de la découverte et se pratique à l’oral. 

L’écrit ne commence qu’à partir du CE2.  

A noter qu’il n’y a pas de double niveau d’anglais pour les enfants qui seraient plus avancés ou déjà 

bilingues. Ils sont régulièrement encouragés à aider leurs camarades ou sollicités sur d’autres ateliers 

en fonction de leurs besoins. Mme Ponzo rappelle que SMP propose également des cours d’Allemand 

qui peuvent être une alternative aux enfants déjà à l’aise avec l’anglais.  

Mme Ponzo indique qu’il y a un projet à l'étude pour l’an prochain pour avoir un 2ème enseignant et 

ainsi travailler en plus petits groupes. 

• Education Physique et Sportive - Programme 

Les parents manquent d'information sur ce qui se déroule en classe, par exemple les sports pratiqués 

lors des séances hebdomadaires d'EPS, ainsi que le rythme auquel ils changent. 

Effectivement l’enseignant était en arrêt maladie au début de l’année ce qui a empêché le programme 

d’être présenté en réunions de rentrée. Cependant, les enfants sont assez grands pour vous raconter 

les cours, vous pouvez leur poser la question. En principe, les professeurs travaillent deux grandes 

séquences par période.   

 

 



 
• Aumônerie 

L'aumônerie dispensée par Frédérique Croux n’existe plus depuis 2 ans. Est-ce qu’un retour est 

envisagé ? 

Non, il n’y a pas de retour de prévu pour le moment. Mme Ponzo invite les familles à se rapprocher 

des paroisses. Elle avait notamment communiqué en début d'année sur une proposition faite par la 

paroisse de l'Immaculée Conception.  

 

• Cantine 

• Les menus sont-ils bien élaborés par une diététicienne ?  

• Est-il prévu une hausse de la cotisation ? 

• Est-ce qu’il est possible que les enfants “oublient” de déjeuner ? 

Pour les questions relatives à la cantine, Mme Ponzo vous invite à relire le compte rendu de la 

commission cantine. La prochaine a lieu le mardi 21 mars. 

Le contrat restauration est le même pour l’ensemble de l’établissement SMP (primaire/collège-lycée). 

L'établissement a déjà été augmenté de 2,5%, puis de 4% en début d'année scolaire, sans répercussion 

sur les tarifs familles. Scolarest a annoncé récemment une nouvelle augmentation de 9%. Pour 

contenir la hausse tarifaire et ne pas impacter les familles, l'établissement propose de passer de 5 à 4 

composants.  

Jusqu'alors, il était proposé :  

Entrée Féculent ou légumes Viande ou poisson Laitage Dessert 

A l'avenir, les enfants auront : 

Entrée Féculent ou légumes Viande ou poisson Dessert lacté 

Féculent ou légumes Viande ou poisson Laitage Dessert non lacté 

Cette solution évite le gaspillage et permet d'équilibrer davantage les plateaux. 

Enfin, il n’y a pas d’appel réalisé pour la cantine. Les classes sont appelées au fur et à mesure, avec un 

système de cloche pour attirer l’attention des élèves.  

• Blouse St Michel - Qualité 

L'établissement restera sur la même formule l’an prochain. Selon le questionnaire 67% des familles 

sont favorables à la blouse uniformisée et 61% sont pour la reconduction de la même formule de 

blouse. 

Des commandes mi année ne sont pas envisageables à date.  

Une blouse sans manche pour les filles n’est pas prévue.  

 

 

 

 

 

 

• Associations culturelle et sportive 



 
Certains parents souhaiteraient un catalogue d’activités culturelles plus étoffé.  

Cela est-il envisageable ? 

• Est-il possible d'obtenir un relevé des absences des enfants afin que les parents puissent suivre 

leur assiduité et en discuter avec eux en cas d'absences répétées ? 

L’offre de l’Association culturelle et sportive est notamment limitée par le nombre de salles ou 

d’infrastructures disponibles. Il est néanmoins envisagé d’ajouter l’escrime, en premier lieu pour les 

plus petits.  

Mme Ponzo prévoit de faire des photos, et un retour global sur les différents ateliers afin de relater 

l’ambiance et les progrès réalisés dans ces activités.  

L’appel et le relevé de présence sont faits et l’association alerte si l’enfant ne se présente pas. 

 

• Critère - Construction et répartition des élèves dans les classes. 

• Pourriez-vous expliquer quels sont les critères de répartition lors de la construction des classes 

pour l’an prochain ? 

Les critères de répartition s’appuient sur l'équilibre garçons/filles, l'âge des enfants, le niveau des 

élèves et le brassage des classes (séparation des enfants qui doivent l'être). Ce sont les enseignants 

des classes “sortantes” qui effectuent une première répartition, validée ensuite en équipe avec Mme 

Ponzo.  

Les classes découvertes ne sont pas toujours identifiées en juillet pour l’année suivante. Il est donc 

difficile de prendre en considération ce critère. 

 

 

 

Enfin, Mme Ponzo remercie les parents de SMP pour leur participation au questionnaire lancé. Elle 

mentionne des résultats particulièrement positifs et s'en réjouit. Celui-ci a également mis en avant des 

axes d’amélioration à prendre en compte, ce qu’elle s’efforce de faire au quotidien avec les contraintes 

qui sont les siennes. 

 

L’Apel remercie Madame PONZO pour cet échange ainsi que les équipes pédagogiques et 

administratives pour l’accompagnement de nos enfants.   


